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2019年以来，区人大代表们走进浦东的大街小巷，倾听民意、收集民

情，通过代表建议，积极推动“急难愁盼”问题的解决。

2019年区六届人大五次会议期间，区人大共收到代表建议144件，闭会

期间收到代表建议18件，内容涉及城市建设、环保环卫、教科文卫等多个方

面。区政府有关部门和单位共承办161件人大代表建议，截至11月29日，已

全部办复。 ■撰文 本报记者 蔡丽萍 张敏 黄静
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人大代表来自群众、植根群众。2019
年以来，区人大代表们走进浦东的大街小

巷，倾听民意、收集民情，通过代表建议，

积极推动“急难愁盼”问题的解决。2019
年区六届人大五次会议期间，区人大共收

到代表建议 144件，闭会期间收到代表建

议 18件，内容涉及城市建设、环保环卫、

教科文卫、计划规划、公安法制等多个方

面。区政府有关部门和单位共承办 161
件人大代表建议，截至11月29日，已全部

办复。

其中，有 8件建议由区人大常委会和

区政府领导共同牵头督办，区长和每位

副区长均牵头协调办理一件综合性较强

或难度较大的代表建议，并通过召开现

场办理会、专题会、代表沟通会或专题批

示等多种形式，推动代表建议的办理工

作。小陆家嘴地区交通问题，加大乡村

振兴政策、资源、资金倾斜力度等相关建

议，通过办理已得到不同程度的推进和

解决。截至目前，已经解决的为 7件，留

作参考的为 1件。

为突出代表建议的办理实效，7月至

9月，区人大常委会办公室和各专工委负

责人分为 8个组，通过召开座谈会、上门

走访等形式，面对面听取 104名代表对办

理工作的意见建议。区政府针对代表和

基层人大所反映的诸如办理工作落实不

到位、与代表沟通不充分等问题，向各承

办单位下发整改通知，并召集承办单位

开展专题研究，与代表深入沟通，积极开

展“二次办理”。目前，20件“理解件”中，

各承办单位均进行了“二次办理”，得到

了代表的认同。对办理结果表示“不满

意”的 10件中，已有 5件转为“满意”，4件

转为“理解”，整改工作取得一定成效。

在政府部门积极推进的同时，部分区

人大代表也跨前一步，积极参与办理工

作。例如，韩玉梅代表就《关于完善锦绣

路、罗山路路口车道通行的建议》，会同公

安分局有关负责人多次前往现场勘察，研

究对策，目前该地段交通拥堵问题已经明

显改善；温映瑞代表针对自己提出的 6件

建议，多次会同相关承办单位到基层，听

取群众意见、召开专题会议研讨解决方

案，在督促解决具体问题的同时，关注形

成制度成果；其就城市精细化管理、新农

村建设等工作提出有关体制机制方面的

若干建议，得到了相关部门的采纳。同

时，区人大常委会各专工委也在联系对口

承办单位的过程中主动关注和督促代表

建议的办理，多管齐下形成人大督办工作

的合力。

区人大常委会十分重视对代表建议

中历史遗留问题、民生热点难点问题的

梳理和跟踪督办，如《尽快贯通张东路

（华夏中路-张衡路段）的建议》《关于加

快推进解决洋泾街道海防新村不成套旧

住房改造历史遗留问题的建议》等久提

未决的代表建议，在各专工委长期督办、

区人大代表持续跟踪以及各职能部门的

共同努力下，均已在年内得到了实质性

推进。

听民声 聚民智 解民忧

区人大代表履职尽责 推动解决百姓身边事

去年，杭树林代表在选区听取民意

时了解到，浦东世纪公园环形健身步道

全长约 5.5 公里，建成开放后，不仅成为

公园周边社区居民健身锻炼的场所，也

不断吸引爱跑步的市民以及部分游客前

来锻炼或观光，特别是晚上，参与行走锻

炼的老年人较多。但不少锻炼者反映，

沿环形步道的公共卫生设施及可供临时

休息的设施偏少，不能满足大家的使用

需求。

通过实地调研，代表发现按正常速度

走完健身步道大概需要 1个多小时，全程

看到两个对外开放的公共厕所，分别设在

一号门、七号门售票处附近，且均设有固

定的开放时间。此外，整个环形健身步道

仅在距 1号门百余米处设置了一处休息

点，的确不能满足锻炼者短暂休息的需

求。

由此，代表建议考虑均衡布点，沿环

形步道增加公共厕所，满足行人使用需

求；建议增设行人休息驿站，休息设施的

设置要注重美观、实用，选址要有利于驻

足观赏，功能要满足短暂休息之需。

收到代表意见后，区生态环境局及

时与杭树林代表联系、沟通，并回复表

示，从 2018 年 5 月开始，世纪公园“芳花

园”对外免费开放，其附近的四号门、五

号门各设有一座公共厕所，环世纪公园

沿线已形成了四号门、五号门和一号门、

七号门附近共 4个免费对外开放公厕，布

局相对较均衡。通过与健身步道项目的

实施方等开展调研及协商，将进一步完

善内外共享机制，并做好相关公厕的指

引系统，更好地服务游客；另外，将进一

步在步道沿线增设休息长椅，并配合步

道原先的休息点合理布局，计划每隔 200
米设置一处休息长椅，同时还会将一号

门、四号门的游客服务中心与步道的服

务共享。

收到建议回复后，代表又前往实地

进行了调研，看到环形步道已增加了清

晰的公共厕所指示牌。基本上，世纪公

园东西南北 4个方位都有一个公厕开放，

休息点设置也在推进当中，“后来我又听

取了附近居民的反馈，大家对这一改变

表示满意。得益于相关部门的积极落

实，健身步道更加方便于民了。”杭树林

代表说。

两位区人大代表提出，在花木社区，

从柳杉路、锦绣路路口往东至罗山路的

道路上，因路口有中石化加油站，此处非

机动车道长期被排队加油或右转车辆占

用，这段道路非机动车与人行道并行，由

于人流量大，又紧贴锦绣小区（罗山路

1700弄）主要出入口，长期存在车辆拥堵

的现象，小区居民出行存在严重安全隐

患。两位代表建议建交委等新区相关职

能部门，根据实际情况，将锦绣路主干道

上的 3条直行车道改一条为右转或加油

专用车道，避免占用非机动车道，降低居

民出行安全风险，缓解拥堵现象。

浦东公安分局介绍，前期因罗山路锦

绣路西向东方向日常通行压力较大，所以

道路管理部门在锦绣路（柳杉路至罗山路）

南侧采取了人非（行人、非机动车）共板通

行方式，将原非机动车道改建为一条机动

车右转弯车道分流右转往锦绣路或内环方

向车辆。上述举措为缓解锦绣路西往东通

行压力起到了积极作用。但是也正如建议

中所述，因附近其他加油站调整，坐落于锦

绣路罗山路口西南角的中石化加油站加油

车辆增多，排队加油车辆持续占据右转弯

车道，影响右转车辆及加油站西侧罗山路

1700弄小区车辆的正常出行。

浦东交警支队结合区域道路实际和

通行需求，调整了交通组织方案，除沿线

小区及加油车辆外，右转往锦绣路或内

环通行车辆应当沿锦绣路西往东通行至

锦绣路罗山路加油站进口处，方可进入

右转车道后通行。“调整后可以避免右转

弯车辆提前占用车道，从而影响罗山路

1700弄小区车辆的通行。”浦东交警支队

相关负责人介绍。

如今，相关指示标志、漆划导流标线

等配套工作全部到位。据悉，警方经过

流量观察，调整后该处通行秩序良好，交

通拥堵状况和小区居民进出不便情况有

所改观。

高德贵等区人大代表在走访社区

时，听到了不少人反映：张杨路福山路

（南）的公交站点，有 10条线路的公交车

同站停靠，是大型的港湾式站台。长期

以来，由于站台上缺少候车亭，周边居

民、上班族和过往乘客意见不小。

“收到这些反映后，我们就到现场

实地察看，发现情况确实如此。”高德贵

说，尤其是在天气恶劣时，在此候车实

在难熬，对特殊人群体验也不友好，“我

们在现场还观察到，人行道上有足够的

宽度可以设置候车亭，完全具备安装条

件。”

于是，在“两会”上，高德贵、丁文辉、

姜海亮、章煦春 4 位区人大代表联名提

交了《关于增设张杨路福山路公交站车

亭的建议》，希望区政府协调指派建交委

和公交等相关部门，急民所急，想民所

想，尽早把候车亭安装到位，让过往群众

能够躲雨、避晒、小憩，真正地享受幸福

感和获得感。

收到代表建议后，区建交委迅速进

行了现场踏勘，了解情况。据了解，张杨

路福山路位于世纪大道旁，北侧已建有

公交候车亭，南侧位于百联购物中心门

口，现有电子站亭 2 座，停靠线路为 783
路、785路、790路、961路、隧道三线、639
路、775 路、130 路、961 路区间、169 路、

219路等 10余条公交线路。

原来这一站点在百联购物中心建造

前曾建有公交候车亭，2015年为配合该

处施工，站点临时搬迁至福山路东侧，候

车亭亦同步搬迁。百联购物中心建成

后，该站点的公交候车亭建设工作列入

了当年计划，但由于召开进博会等因素，

耽搁了公交候车亭建设进度。

“今年年初，该点位列入了 2019 年

浦东新区候车亭建设计划，已进入道路

开挖审批阶段，待得到施工许可后，建设

单位即可进场施工建设，预计 2019年下

半年能完成该点位的候车亭建设工作。”

区建交委在回复代表时表示，之后更是

急事急办，赶在大夏天前解决了这个民

生关切的问题。

完善健身步道配套设施 让市民锻炼更舒心

环世纪公园健身步道建成开放后，成为不少市民锻炼的热门场所。但不少市

民提出，步道配套公共厕所及休息驿站偏少，满足不了需求。了解到相关情况后，

杭树林代表在今年区人代会期间提出了《关于完善世纪公园健身步道配套设施的

建议》，通过相关部门的推进，这一问题得到了解决。

区人大代表高德贵的《关于增设张杨路福山路公交站车亭

的建议》画上了圆满的句号——在收到这份代表建议后，区建交

委加紧协调、施工，赶在今年夏天酷暑前，为张杨路福山路公交

站竖起了一座候车亭，为乘客遮阳挡雨。

改善路口车道 让车辆行驶更通畅
在区六届人大五次会议上，韩玉梅、廖晓勇代表就“完善锦绣

路、罗山路路口车道通行”提出改进建议。记者从浦东公安分局了

解到，交警支队已于今年4月将建议涉及的问题解决并作答复。

推动公交候车亭增设 让乘客安享遮阳“伞”

环世纪公园健身步道配套设施完善后，市民健身更舒心。 □项宇清 摄

代表建言后，交警部门及时改善路口车道，交通拥堵和小区居民进出不便情况有

所改观。 □本报记者 黄日阅 摄

代表推动增设公交候车亭，为乘客候车遮阳挡雨。 □本报记者 黄日阅 摄
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